
Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher 

(COMDIM). Realizada em 14/03/2017, com início ás 17:30, no auditório da 

casa dos conselhos, Av. Koeler 260, centro Petrópolis, RJ. A presidente do 

conselho, sra. Lucia Perico iniciou a reunião, falando dos ofícios enviados pelo 

Comdim, a secretaria de Educação, solicitando informações sobre o horário de 

atendimento das creches do município, e também ao Conselho Municipal de 

Saúde, denunciando a forma desumana de atendimento no ambulatório de 

ortopedia do Hospital Municipal Dr. Nelson de Sá Earp. (Pronto Socorro) onde 

não existe prioridade de atendimento aos idosos e os atendentes são totalmente 

despreparados para atendimento ao público. Logo após, a presidente passou a 

palavra para a representante do Vereador Jamil Sabra, onde a mesma lembrou   

que tais questões estão inseridas no plano de governo do Prefeito Bernardo 

Rossi e que com certeza, será corrigido. A conselheira Ana Cristina, fala da 

questão das mães que trabalham e não tem com quem deixar seus filhos por 

falta de vaga nas creches do município; Ana Cristina coloca, que existem 

algumas mães que não trabalham e os filhos ficam nas creches, tirando assim, 

a vez de quem precisa trabalhar. A conselheira Nelci, sugere uma fiscalização 

nas creches para maiores informações a respeito do assunto. A conselheira 

Raquel Vieira, se propõe a falar com o prefeito sobre esta questão. Ainda com a 

palavra, Raquel informa que enviou um oficio ao sr. Prefeito falando da questão 

do motorista para o ônibus Lilás, onde foi informada de que será necessária uma 

capacitação para o condutor do referido ônibus. Continuando, Raquel fala do 

evento Roda Cultural, que será realizado no dia 24/03/17. Luciana Perico lembra 

que o ônibus lilás deverá ser colocado em lugar central evitando assim, 

constrangimentos as mulheres que serão atendidas. Raquel fala das ações do 

COMDIM em Petrópolis e que na cidade do Rio de Janeiro as mulheres são 

muito mais empoderadas e que precisamos avançar mais. Conselheira Nelci 

entende que o Petrópolis está muito adiantado em ralação a ouros municípios. 

Ana Cristina fala dos avanços do COMDIM na cidade e sugere que o ônibus seja 

usado para ajudar mulheres e crianças nas comunidades. Representante do alto 

da derrubada informa que nunca houve nenhuma ação do COMDIM em sua 

comunidade.  Conselheira Nelci lembra que muitas vezes é a comunidade que 

não se interessa em participar das atividades desenvolvidas pelo conselho. 

Fátima ressalta que a diferença entre Rio e Petrópolis é que na maioria das 



vezes, as pessoas envolvidas nas ações do conselho são ligadas ao governo. 

Raquel explica que os eventos que participou no Rio de Janeiro, falou- se muito 

sobre a violência contra a mulher deficiente, no entanto, não vê em Petrópolis, 

nenhuma manifestação neste sentido.  Continuando, Raquel fala dos dois casos 

de violência contra mulheres deficientes atendidas no CRAM. Fala também da 

Reforma da Previdência e ressalta que não está falando mal de nenhum 

conselho, porém é importante trazer Para dentro do COMDIM, experiências de 

outros Municípios. Sra. Vitória Gutierrez, Presidente do Conselho de Políticas 

Sobre Drogas, fala do ônibus lilás e das particularidades de Petrópolis. Fala 

também da questão da violência e das críticas das outras mulheres; fala ainda 

da descaracterização do ônibus e da importância do mesmo nas comunidades. 

Luciana fala das ações do COMDIM em parceria com o CRAM e da necessidade 

do Conselho se reunir com o Prefeito para falar das ações do conselho e ao 

mesmo tempo informa-lo de que o premio mulher destaque foi iniciativa do 

COMDIM e não do Governo. Cintia entende que é necessária uma reunião com 

o Prefeito para fazer as devidas apresentações. Fátima lembra que o Conselho 

tem muito poder, que é deliberativo e que o intuito é somar. Nelci fala da união 

entre as conselheiras para que o trabalho tenha êxito. Raquel falou do prêmio 

mulher anônima e dos critérios do mesmo; sugeriu a criação de uma comissão 

para promover a homenagem as mulheres anônimas. Claudia da Arte da rua 

Teresa apresenta um projeto, onde fala da independência financeira das 

mulheres e que haverá uma parceria com a Universidade Estácio de Sá, 

semelhante ao Recicla Tecidos; fala do projeto e do empoderamento das 

mulheres. Nada mais havendo para ser discutido, a presidente encerrou a 

reunião ás 18:40. A presente ata segue assinada por mim Maria da Penha Veras 

que a redigi e pela presidente Luciana Perico.  


